
23 Noviembre 1.977 LA VOZ DE TALAVERA 11 

Ni agua del Alberche, ni agua del Tajo 
e El agua del Alberche será toda para Madrid, y Talavera 

dispondrá para beber y regar de la totalmente contami· 
nada agua del Tajo. 

Cuando se hizo la presa de Cazalegas. 
el ingeniero· señor Gállego ofreciú al alcal
de entonces, señor Brea, hacer una 
conducción por tubería hasta Talavera y 
surtirla de agua. Aquel hombre que súlo 
por aquel acto nefasto borrú todo lo 
bueno que hubiera podido hacer, se negó 
a ello porque tenía el proyecto de La 
Portiña que a su juicio era mejor. 

Después, los sucesivos alcaldes y 
corporaciones correspondientes, siguien
do la pauta que lés dejaron sus anteceso
res, siguieron sin ocuparse de una cosa tan 
fundamental para el crecimiento y pros
peridad de un pueblo, máxime con la 
importancia y situación del nuestro. 
Ahora, con la necesidad tan urgente y con 
la penuria que nos llega el agua (y eso que 
tenemos agua gracias a la presa del Alber
che) y con los proyectos poco realistas 
para la traída de agua potable a Talavera, 
entre ellos uno, que inclusive se ha publi
cado en el Boletín de la Provincia, y que 
trata de una presa en -el río Guadyerbas 
para su embalse y traída de agua a Tala
vera. ¡Qué ilusiones! . ¿Es posible que 
España sea tan rica que emplee sus 
ingenios. en hacer proyectos que río resol
verán nada y que luegq se atrevan a reali
zarlos, aún sabiendo que van a ser inúti-

. les? 
PÓrque cuando se hace un proyecto de 

ci!rácter amplio. no se debe de contar 
solamente con que se hacer una 
presa sino que 
hace falta contar con los estudios vividos 

·por los habitantes de la región, incluidos 
los cabreros ·que ni para sus cabras 
encuentran agua en el Guadyerbas en 
época de verano. ¿Pero es que encima del 
mal concepto que por desgracia tienen los 
extranjeros de nosotros, en materia de 
responsabilidad profesional, nos vamos a 
empeñar en demostrarlos que tienen 
razón? 

Ante ese alejamiento del Alberche que 
me parece incomprensible, pregunto a las 
autoridades: ¿Por qué no se trae agua del 
Alberche, todo lo que se necesite, .siendo 
lo más bueno, fácil y barato? Como no se 
puede,' o no se sabe contestar concreta
mente, investigo por mi cuenta y aquí 
éstá el resumen. ' 

Primero.- El agua de) Alberche lo ha 
hipotecado Madrid y se lo lleva para sus 
necesidades, pues Madrid "tiene más dere
cho" a vivir que otros españoles porque 
ellos descienden de Magerít, y los dere
chos humanos no son iguales para todos. 
Su provincia que es tan rica en agua, 
incluida la sierra, tiene que ir a "otras 
provincias acostumbradas a callar. 
· Segundo.- Por este sistema, el caudal 
del Alberche queda reducido al mínimo, 
lo suficiente para que no se mueran las 
ranas, pues hay que seguir respetando los 
derechos, claro que, si los riegos al paso 
van quedando disminuidos queda el recur
so de apretarse el cinturón. Y así dando 
tumbos llegamos a la presa .de Cazalegas. 

Tercero.- Este problema ya es más 
gordo1 lo demás no tiene importancia. Si 
a esta presa de Cazalegas no le llega el 

·caudal que tiene establecido para regar, 
incluido el agua que bebemos los talave
. ranos, es un problema grave. No importa, 
para eso están los técnicos que lo resuel
ven enseguida. Ahí cerca (a 38 kiló
metros) tenemos el embalse de Castrejón 
(Puebla 4e Montalbán) sobre el río Tajo y 
ya está resuelto. Se pone una casa de 

bombas, se eleva el agua del Tajo hasta 
una altura y por un canal va derechito al 
Alberche, se llena la presa de Cazalegas, 
además de la que se va a hacer más alta, y 
basta para surtir a Talavera y que beba 
todo el agua que "quiera, claro que del 
Tajo. . 

Cuarto.- De resultas. de todo esto, el 
agua tan limpia y tan buena del Alberche, 
a su paso por Madrid, recorre todas las 
cloacas y parques adyacentes, y ya perfec
tamente contaminada y apta para trans
mitir toda clase de gérmenes se junta con 
la del Tajo, que el pobre ya viene cansino. 
y hacen una meicla perfecta, que en el 
embalse de Castrejón se desvía por las 
dichosas bombas, y tranquilamente, por 
un canal perfectamente trazado (para eso 
hay ingenieros) va a parar al Alberche, y 
como es natural se almacena en la presa 
de Cazalegas. Ese AGUA no valdrá ni para 
regar, cuanto más para beber. No hay 
depuradora que pueda depurar ese agua 
totalmente. Ni porque lo digan muchos 
<lectores con título. Lo .dice uno sin 
título técnico, pero que tiene el título del 
sentido común. 

Y todo está hecho talaveranos. La 
.instalación y las compuertas de Castrejón 
están hechas. El canal trazado. No hay 
nada más que ir a ver las estaquillas que 
marcan el recorrido. que van por encima 
de Los Cerralbos. Sí se va a! puente de 
Cardiel. se ve que el caudal que viene es 
pequeüito y si nece~itamos más pruehas 
es que somos tontos. 

. Esto es lo que se nos ave<;ina,.queridos 
paisanos. El trasvase· Tajo-Segura 'es una 
m onstruosid¡id. ¿Que será el trasvase 
Tajo-Alberche? Sencillamente la imposi
bilidad de beber ese agua y la ruína de 
nuestros regadíos. 

Estuve presente en la mesa redonda 
sobre el trasvase Tajo-Segura, donde se 
trataron tal cantidad de datos demos
trables y estudios económicos tan concre
tos, que siguen confirmando, aaaún más 
la monstruósidad de tal obra. Además es 
un desprecio total · a los toledanos y 

. demás habitantes que siguen el cur_so del 
Tajo; como el caso de los valencianos, que 
el canal que piensa llevar el agua del Tajo 
al Segura pasa por la presa que tienen 
ellos en el Júcar y están moscas, dicen 
que mucho ojo con tocar el agua de su 
río, el Júcar. Y los albaceteños, que 
tienen inmensas cantidades de agua en el 
subsuelo y dicen que, cuidado, aquel a~ua 
ni se toca, 

En aquella mesa redonda se hablú 
hasta de una "marcha verde" si hiciera 
falta. Pero, si es que no hay sentido 
común. ¿Cómo se ha de decir' que la 
próxima primavera llegará agua del Tajo 
al Segura si la obra no est¡í terminada? 
¿Cómo se ha de decfr que se terminará en 
abril, si ni se terminará en todo el año de 
1978? ¿Cómo se ha de decir que se va a 
terminar tan pronto, si solamente el túnel 
de Talave les va a tener tan ocupados que 
van a tener que invernar en él? ¿Y cómo 
van a terminar tan pronto si aún se necesi
tan 22.500.000.000 de pesetas que buena 
falta están haciendo en otro sitio? 
· En la mesa redonda que se celebró en 

Toledo, yo puse en un brete al bueno del 
~ñor Payo con mi pregunta de cómo se 
iba a llenar el pantano de Cazalegas si se 
llevan el agua del Alberche a Madrid, al 
no celebrarse un coloquio normal de 
preguntas y respuestas a las que no. 

';ráfico que indica la toma de agua del Alberche para Madrid y la proyectada toma del 
·¡ajo ~ara trasvasa_r desde Castrejón sus contaminadas aguas al embalse d~ Cazalegas. 

hubiera podido contestar concretamente. 
Ahora ya sabe cómo, si lee este artículo. 

dos paisanos no quedarán muy tranquilos, 
pero para su tranquilidad yo les digo que 
no se ·apuren, Tendrán agua limpia y 
abundante y además del Alberche. Pero 
no será fácil, pese a que cualquier oposi
ción a ello sería totalmente injusta. 

Y entonces viene el gran problema 
· para nosotros. No podemos beber el agua 
del Tajo, y ahora menos con la contami
nación que tiene. Y el agua es primordial 
en Talavera que crece y crece. LuisGARCIA 

(electricista) A la lectura de este artículo mis queri-
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(COLEGIADO) 

Nuestra instalación· de aparatos de tecnología garantiza a los Señores 
Oculistas todos nuestros trabajos. 

San francisco, 24. - .Telf. 8017 93 falavera de la Reina 

'' O" Agencia Oficial de la 
Propiedad Inmobiliaria 

el Dos de Mayo, 4, 2.0 dcha. Teléfono 80 07 54 - . 
TALAVERA DE LA REINA 

e/ T. del Castillo, 4, 2.~-Telf. 215 • OROPESA 

COMPRAS-VENTAS - TRASPASOS - ALQUILERE$ 
CHALETS- LOCALES COMERCIALES-NAVES -

SOLARES - HUERTAS - FINCAS - PISOS . D~ TODOS 
LOS TAMAÑOS Y PRECIOS SIN CALEFACCION 

Y CON. CALEFACCION. 

PARCELAS DE 2.500 m2. EN ADELANTE 

"Visitenos, no _perderá él tiempoº 
. ' . 

VIAJES 6EMINIS, S. A. -Madrid 

·• • 
Próximos viaje~ OTOÑO-INVIERNO 77-78 

A Toledo SORTEO-Quintos, Domingo 20 Noviembre. 
A Ciudad Real con el TALA VERA, Domingo 27 .NoviemlÍre 

• JURA DE BANDERA Domingo 11 de Diciembre 1977 
-A LE<;>N por 1.100 ptas. - A CORDOBA 950 ptas. 
- A' ZARAGOZA 950 ptas. - A VITORIA 1.300 ptas.· 
-A ALMERIA 1.300 ptas.-AVALENCIA-ALICANTE 1.208 ptu. 
.. A CANARIAS CLos Rodeos> Fin de Semana 8.100 ptas. 
NAVIDAD .Fin de Año 7 días en CANARIAS 11:900 ptas. 

Combinado LAS PALMAS;.T.fNERIFE desde 12.500 pts. 
Reserve hoy ACAOEM'IA EXA TALAVERA su plaza en: · c. Luis Jiménez, 5. 

, Telr. so 25 94 
HA&A USO DE LOS PLAZOS CON CRf DI-VUELO y CR~Dl-ViAJE 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Voz de Talavera, La. 23/11/1977.


